

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Schulen in Essen sammeln über 9.000 Teile E-Schrott für „E-Waste Race“-Wettbewerb

Ardeyschule macht das Rennen

Essen, 16. Juni 2023 – **In einer vierwöchigen Sammelaktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit Recycling und den damit verbundenen Auswirkungen auf Mensch und Umwelt auseinander. Insgesamt acht Schulen beteiligten sich an diesem Projekt, das erstmalig in Essen stattfand. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 2.306 gesammelten Teilen Elektroschrott hat die Ardeyschule – als einzige Grundschule im Wettbewerb – das Rennen und damit ein Preisgeld in Höhe von 1.000,00 € gewonnen.**

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektroschrott an. Darin sind wertvolle Rohstoffe enthalten, doch weniger als die Hälfte wird ordnungsgemäß entsorgt. Was fehlt, ist eine Verhaltensänderung in den Haushalten. Die gemeinnützige Initiative Das macht Schule hat ein Erfolgsmodell aus den Niederlanden nach Deutschland geholt (hier bisherige [Ergebnisse](#)). Vor vier Wochen startete mit **Unterstützung von Oberbürgermeister Thomas Kufen** gemeinsam mit der Stadt Essen und der Sparkasse Essen das erste E-Waste Race in Essen – für mehr Bewusstsein und einen weiteren Schritt in Richtung Kreislaufwirtschaft. Engagierter Entsorgungspartner waren die Entsorgungsbetriebe Essen. Es wurden unglaubliche 9.048 Teile Elektroschrott gesammelt. Umweldozernentin Simone Raskob, Leiterin der Sparkassenfiliale Stadtwalkdplatz Anna Kamienski und Simon Gerich von den Entsorgungsbetrieben Essen (EBE) gratulierten den Gewinnern bei der Preisverleihung.

Simone Raskob, Dezernentin für Umwelt, Verkehr und Sport sprach stellvertretend für Oberbürgermeister Thomas Kufen ein Grußwort: „Allen Schülerinnen und Schülern, die sich am E-Waste Race beteiligt haben, danke ich für ihr

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



Engagement. Ich bin sicher, dass alle einen guten Eindruck darüber gewonnen haben, wie werthaltig alte Gegenstände und Geräte sein können. Wenn wir gemeinsam umsichtig und vor allem nachhaltig mit diesen Ressourcen umgehen, können wir viel für den Umweltschutz tun und reduzieren ganz nebenbei auch unser Müllaufkommen. Allen Lehrkräften danke ich, dass sie die Teilnahme möglich gemacht haben und so den Schülerinnen und Schülern ganz praktisch die komplexen Zusammenhänge der Kreislaufwirtschaft nähergebracht haben.“

www.das-macht-schule.net

Simon Gerich, EBE-Unternehmenskommunikation: „Als kommunales Entsorgungsunternehmen freuen wir uns, dass sich durch die Aktion viele Kinder und Jugendliche mit den Themen Abfalltrennung und Recycling befasst haben. Mit einer konsequenten Wiederverwertung können wir im Alltag sehr leicht Ressourcen schonen und damit effektiv unsere Umwelt schützen. Besonders Elektroschrott enthält viele wertvolle Bauteile, die gut wiederverwertet werden können. Umso wichtiger ist es, dass diese Teile richtig entsorgt werden, sei es an einem der Recyclingstandorte der EBE oder im Einzel- und Online-Handel, die solche Elektroteile auch entgegennehmen und in den Wertstoffkreislauf zurückführen.“

Silke Niehues, projektverantwortliche Lehrerin: „Wir sind unglaublich glücklich und auch stolz, dass wir uns gegen alle weiterführenden Schulen durchsetzen konnten. Was für ein spannendes Finale! Wir hatten noch einmal eine so tolle Zeit als Klasse. Jeder hatte seine Rolle, es saß wirklich gar keiner herum und hat nicht geholfen. Was für ein schöner Abschluss als Klasse. Und auch die Arbeit an den Flyern oder dem Filmchen oder die Recherchen, warum der Elektroschrott nicht in den Müll gehört und was da alles an Materialien drinstecken, war wirklich nachhaltiges Lernen. Auch die Ehrlichkeit meiner Klasse fand ich sehr berührend. Jeder Strich wurde kontrolliert, jedes große Teil ausgemessen. Schön, so etwas noch einmal mit dieser Klasse mitzuerleben. Ich danke allen Beteiligten für diese tolle Zeit!“

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#). **Abdruck honorarfrei** mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.

Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vor-zubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

Das E-Waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos ins Leben gerufen, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.500 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race. **Plan E** ist deutschlandweiter Kooperationspartner des E-Waste Race. Mit der Aufklärungskampagne Plan E informiert die stiftung ear bundesweit Menschen über das richtige Entsorgen von Elektroaltgeräten. Mehr: www.e-schrott.-entsorgen.org.

Rückfragen der Medien:

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH

Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg

Telefon 040 20 933 266-2 oder 040 609 409 99

E-Mail: presse@das-macht-schule.net